



滋賀県相模川の環境美化活動を学ぶ!!

(平成29年度まちづくり日新館外研修)

11月19日(日)に、3部会(交通、環境、広報)合同で実施されました。参加者は、41名(男性14名、女性27名でした。行程は、7:00 公民館発⇒10:35 大津市昭和町膳所ふれあいセンター(研修)⇒12:20 風月(昼食)⇒13:20 三井寺(見学)⇒15:35 ラコリーナ近江八幡(買い物)⇒17:10 清酒「金亀」(酒蔵見学)でした。“相模川を美しくする会”の活動内容や特色としては、①清掃美化活動開始が昭和39年、会の発足が昭和47年と、大変長い歴史があること、②周辺13自治会と1団体で構成されており補助金なしで運営されていること③毎月第3日曜日に自治会員の当番制のような形で実施していること④課題として役員の高齢化、若い人がなかなか入ってこない等のお話がありました。活動開始当時はドブ川のような川だったというお話が信じられないくらい、川底には石が敷かれ、山からの澄んだ水が流れるきれいな川で、会の活動の素晴らしさを感じました。後半には日新地区の取り組みについてのお話しもさせていただき、予定時間を30分以上オーバーする熱心な研修会となりました。このため、当初予定した大津湖畔なぎさ公園はカットするなど若干の予定変更はありましたが、由緒ある三井寺、どら焼きとバームクーヘンで人気のラコリーナ近江八幡、井伊家の命によりつくられた伝統ある清酒「金亀」での酒造りの説明など楽しい旅となりました。訪問先の選択、きれいな菜等、周到的な準備をしてくださったまちづくり事務局の皆様ありがとうございました。



【写真説明 左：三井寺門前にて集合写真 中上：清流の相模川に感動 右上：熱心な説明と質疑応答 中下：楽しいお食事 右下：ラコリーナ近江八幡にて超人気のバームクーヘンを求める人たち】

【参加者の感想】▼きめ細やかな資料ありがとうございました。やはり自治会が母体で動くことは一番良いし、効率的なことと再認識いたしました。そのためにも自治会を大切に、自治力向上の為の対策を図っていきたいものです。一番良かった観光地は「金亀」です。▼他県の街づくりを視察し、秋の名所など抱き合わせてのバス旅行、今回も有意義でした。膳所地区と代表の長老岡田さんのお話しの中で、「清掃活動する人とゴミを投げる人の根くらべだ。ゴミを投げる人のことを怒るな。(先輩の言い伝え)」という話に感動しました。小さな力ですが、私もこんな気持ちで公民館活動に参加いたします。よろしく。▼本日の研修先を見せていただき、大変きれいな川になるまでの苦労があるということが分かり、日新地区も美しい川にしたいと思う。

まちづくり日新の活動が他地区から注目を!

※「市公連・運審連 光ブロック合同研修会」において

10月1日(日)午後1時より日新公民館大会議室で実施されました。福井市の49地区公民館はいくつかのブロックに分けられており、その内、光ブロックは、安居、一光、殿下、越廼、清水東、清水西、清水南、清水北の計8公民館で構成されています(ちなみに日新は、春山、宝永、順化、松本、日之出、旭とともに不死鳥ブロックを構成)。今回はこの光ブロックの公民館職員と運営審議会委員の合同研修会にまちづくり日新が講師役を依頼されました。コミュニティバスや環境美化活動についての関心がある地区が多いことがその理由です。当日の参加者は39名(光ブロック関係者33名、日新地区関係者6名)でした。コミュニティバスについては、日新さんさんバス立ち上げまでの経緯、ダイヤやコース作るときに配慮したこと、役所との折衝での留意点、利用促進策の紹介等、環境美化活動については、立ち上げのいきさつ、定例清掃、一斉清掃、学校の生徒さんたちのボランティア活動、課題等についてそれぞれまちづくり役員から説明しました。



※「荒川サミット」において

「荒川サミット」は、荒川環境・美化に関心を高めることを目的として流域の、和田、日之出、円山、岡保、東藤島、旭等の地区で組織されています。11月18日(土)午後1時半から開催された今年度の会議において事例発表者としてまちづくり日新環境部会が招かれました。参加者は25名(荒川サミット関係者21名、日新地区関係者4名)でした。環境部長の高橋定信氏が、立ち上げのいきさつ、定例清掃、一斉清掃、学校の生徒さんたちのボランティア活動、課題等について説明しました。その後、他地区の取り組みを伺った後、質疑応答を行いました。



◎日新小学校5年生にも出前講座

10月27日(金)午後2時より、日新小学校へまちづくり環境部会の高橋定信氏と前川栄寛氏が訪問して、底喰川の環境美化活動についてお話ししました。これまでも3年生には公民館の「いきいきライフセミナー」から説明する機会がありましたが、他の学年にも取り組みを知ってもらう機会が増えたことは大変良よいことだと思われま。

◎3つの説明会とも、それぞれ担当者の方が時間をかけて周到なパワーポイントの資料を準備され、分かりやすい説明に取り組んでおられました。

日新地区犯罪発生状況	
福井警察署29年10月末統計(今年の累計)	
・空き巣…1件	・車上狙い…1件
・自転車盗…7件	・オートバイ盗…0件
・その他窃盗…7件	・器物損壊…5件
・その他刑法犯…5件	●地区内合計…26件

日新の人口推移(平成29年11月1日現在)	
男 2,800人(-2)	世帯数 2,500戸(-3)
女 2,809人(+11)	高齢化率 27.21%
計 5,609人(+9)	後期高齢化率 13.92%

平成29年度日新地区のテーマ
“笑顔さんさん 輝く日新”

ぱれっとの活動が様々に！

「第5回 楽しい筆ペン教室」

10月27日(金)午後7より、講師に村田香葉氏(大宮5)をお迎えして実施されました。参加者は17名(男性2名、女性15名)でした。筆ペンを使って、①名前を書く、②のし袋や祝儀袋に書く、③実際に葉書や祝儀袋に書いてみようの順に練習しました。立てて書いた方が細かい線が美しく書けること、くずし字の練習の中では「満中陰(四十九日)」などの言葉も知ることができました。



【参加者の感想】▼のし袋や祝儀袋に名前を書く際は、一発勝負!!で、大きさ、バランスやにじみに気をつけて書くのは難しく、自信がないまま書いていたのだが、先生のお手本をいただき、それを見て練習することで“なるほど〜”と思う点があった。確かに見栄えが良くなった気がした。初心者からもともと上手な方までほめあい、相談しながら楽しく取り組んだ。▼秋の夜長に自分の文字に黙々と向き合う、普段のせわしさを忘れる素敵な時間となった。

グーグルをみっちり！

「第2回パソコン研修会」

11月11日(土)、12日(日)のそれぞれ13時30分より岡嶋恒栄氏(大宮6)を講師に「知らなくっちゃ損?! もっと便利にGoogleを使いこなそう」と題して実施されました。参加者は延べ5名でした。Googleで「写真の整理・保存」「YouTubeで検索」「マップでルート検索」「登録⇒送信・返信・削除」「ドライブの使い方」等を参加者それぞれの疑問に答えていただく形で学びました。和気あいあいとゆったりした研修会となりました。



【参加者の感想】最近視力の低下でP.Cにはなかなか向き合う時間も少なく…。或るサークルの名簿作りを頼まれてさてエクセルで?ワードで?と迷いとにかく公民館の相談会へと出席していました。ところが本日から2日間研修会!ラッキーでした。特にグーグルドライブで大きなファイルを送付できることには感動しました。

【日新デイホームの案内】(社会福祉協議会)

ひまわり児童館 12月6日(水) 9:30より受付開始
八ツ島会館 12月13日(水) 9:30より受付開始
乾徳ふれあい会館 12月13日(水) 13:00より受付開始
日新公民館 12月20日(水) 13:00より受付開始
健康マージャン会(日新公民館)
12月1日(金)、15日(金)13:30~16:30

公民館や各団体の活動状況や予定

12/5(水) 10:10~10:50 図書室整理(図書室ボランティア)
12/6(水) 9:30~12:00 いきいきライフセミナー
「日新見て歩きMAP こども向け説明資料作成」
12/9(土) 10:00~12:00 年末大掃除
13:30~15:00 第6回ぱれっとサークル
(アイシングクッキー教室)
13:30~16:00 パソコン相談会
12/10(日) 9:00~ 婦人会資源回収
12/14(木) 10:00~12:00 さんさんバスで映画鑑賞&カフェ
(映画は「釣りバカ日誌17 あとは能登なれハマとなれ!」)
12/16(土) 9:00~11:00 日新子ども教室(クリスマス会)
12/20(水) 10:00~11:30 ニッキーズ(子育て支援委員会)
10:00~10:30 本に親しむ集い(同時開催)
12/21(木) 12:00~15:00 クリスマス映画会
(まちづくり交通部会 映画は「細雪」谷崎潤一郎原作)
12/24(日) 10:00~11:00 子ども教室(華道)正月花
12/28(水)~1/4(水) 年末年始休館日

第16回新成人のつどい

1月6日(土) 17:30~20:00 (受付17:00)
於:日新公民館大会議室

1/11(木) 10:00~12:00 さんさんバスで映画鑑賞&カフェ
(映画は「山桜」主演:田中麗奈、東山紀之)
9:30~12:00 いきいきライフセミナー
「日新見て歩きMAP こども向け説明資料作成」
1/13(土) 13:30~16:00 パソコン相談会
1/17(水) 10:00~11:30 ニッキーズ(子育て支援委員会)
10:00~10:30 本に親しむ集い(同時開催)

1/18(木) 10:20~11:00 健友会主催講演会

(大安禅寺副住職による法話)

※どなたでも参加できます。申し込みは公民館まで

1/20(土) 9:00~11:00 日新子ども教室(囲碁・将棋・茶道・華道)
10:00~11:00 日新子ども教室(鉛筆字)
1/25(木) 10:00~12:00 さんさんバスで映画鑑賞&カフェ
(上映は丸岡子供歌舞伎「妹背山婦女庭訓」今年度上演作品)
1/27(土) 10:15~11:50 第9回シルバー大学(太極拳に挑戦)
13:30~16:00 パソコン相談会

この他に 日新ボラネットの活動として以下のものがあります。

- ・地区各種事業記録写真…松井良忠氏
 - ・児童館のおはなし会、読み聞かせ(毎月1回 火曜の午後4時から)
 - ・図書室ボランティア、パソコン相談会|Tサポーター、日新子ども教室のスタッフ
 - ・底喰川高水路の除草・ごみ拾い…まちづくり会員有志
- ※鉢植え菊4鉢の提供(写真は日新の四季)…秋芳会会員
※タオル10枚の寄贈…匿名の方

平成29年度日新さんさんバス乗車実績			
月	4~9月	10月	4~10月
乗車人数	4204	899	5103
運行日数	149	25	174
目標人数	4470	750	5220
達成率(%)	94.0	111.9	97.8

底喰川清掃美化活動が活発に！

※藤中生によるボランティア活動

11月9日(木)午後2時より約1時間にわたって実施されました。このうち日新公民館には105名(中学生88名、先生7名、まちづくり委員10名)が集合し、底喰川及びその周辺の清掃美化活動に取り組みました。高水路のミソハギの枯れ枝の片付け、ゴミ拾い、煉瓦の片付け、花壇への葉牡丹とチューリップの球根植え、乾徳側遊歩道花壇の除草等を行いました。



※地区一斉清掃

11月12日(日)午前8時から9時までは各自治会で、9時半から11時までは、公民館に集合して底喰川及びその周辺の清掃美化活動が行われました。参加者は79名でした。例年の、胴長を着用しての川の中のゴミ拾い、高水路や花壇、旧公民館の除草等の他に、今年は特に乾徳ポンプ場下の高水路にミソハギの移植を行いました。来年夏の開花の様子が楽しみとなりました。



おめでとうございます！

田中和昭氏(八ツ島町)の写真作品「水模様Ⅱ」(撮影場所 岐阜県徳山ダム)が、第41回水の日・水の週間記念、第32回水とのふれあいフォトコンテストにおいて、グランプリである国土交通大臣賞に輝きました。作品は、日新公民館大会議室に展示中です。ぜひご覧ください。

日新の四季

撮影日 H29.11.17

場所

日新公民館

撮影者

松井良忠氏

「キク」

